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Niederschrift über die 12. Sitzung des Fachausschusses für  

Angelegenheiten der Weiterbildung  
der Stadt Coesfeld am 09.06.2004, 17:00 Uhr, 

Forum WBK, Osterwicker Straße 29  
 
 

Anwesenheitsverzeichnis: 
 

Vorsitzender anwesend abwesend abwesend bei Punkt 

Goerke, Dieter X   
 
 

Stimmberechtigte Mitglieder anwesend abwesend abwesend bei Punkt 

Brunn, Jürgen X   
Gärtner, Monika X   
Chille, Karl X   
Güldenhöven, Erwin X   
Hagemann, Norbert X   
Nolte, Klemens X   
Büscher, Karlheinz X   
Limprecht, Ernst X   
    
 
 

Beratende Mitglieder anwesend abwesend abwesend bei Punkt 

Vogelpohl, Norbert X   
Schall, Sybille X   
    
 
 
 

Von der Verwaltung anwesend abwesend abwesend bei Punkt 

Bürgermeister Heinz Öhmann X   
Städt. Verwaltungsdirektor Dr. Wester-
mann 

X   

 
 
 
 
Herr Gerigk als Schriftführer. 
 
 
Herr Vorsitzender Goerke eröffnete um 17:05 Uhr die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Ein-
berufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 18:15 Uhr. 
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A) Öffentliche Sitzung 
 
  Bericht der Verwaltung 

 
 
Vorlage 140/2004 

  Programmplanung für das II. Semester 2004 
 
 
Vorlage 142/2004 
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Erledigung der Tagesordnung: 
 
 
A) Öffentliche Sitzung 
 
 
Vor der Abarbeitung der Tagesordnung wurde das Ausschussmitglied Brunn von dem Ausschussvor-
sitzenden begrüßt und vereidigt. 
 
Punkt  der Tagesordnung 
Vorl. 140/2004 
VHSA 

 Bericht der Verwaltung 
 
 

 
Dr. Westermann berichtete, dass der Fachbereichsleiter für die Bereiche Gesundheit, Kreativität und 
Fitness, Ferdinand Volk, im Frühjahr in den Ruhestand verabschiedet worden ist. Die freigewordene 
Stelle werde bald neu besetzt.  
 
Die Anmeldesituation an der VHS entspricht in diesem Semester in etwa den Anmeldezahlen des 1. 
Semesters 2003. Die Volkshochschule hat derzeit 200 Anmeldungen weniger wie im Jahr 2003 zur 
gleichen Zeit. Dieses gibt aber zunächst keinen Grund zur Beunruhigung.   
 
Seit nunmehr drei Semestern beträgt der Anteil der Online-Anmeldungen 15 %. Aus diesem Grunde 
werden für das kommende Semester ca. 500 Programmhefte weniger in Auftrag gegeben.  
 
Der Ausschuss begrüßte Frau Christiane Gottschalk, die über ihre Arbeit an der VHS berichtete. Frau 
Gottschalk unterrichtet Ausländer in der Sprache Deutsch und wies besonders auf die Schwierigkeiten 
hin, die dadurch entstehen, dass die Kursteilnehmer oft weder die deutsche Sprache noch das lateini-
sche Alphabet beherrschen.  
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
Punkt  der Tagesordnung 
Vorl. 142/2004 
VHSA 

 Programmplanung für das II. Semester 2004 
 
 

Beschlussvorschlag 
 
Dr. Westermann erläutert die neuen Kursangebote für das Semester II/2004. Er erläutert die Gründe, 
weshalb die VHS derzeit keine Romreise durchführt. Der Ausschuss diskutierte, ob die VHS zu den 
Feierlichkeiten, die mit der Seligsprechung von Anna-Katharina-Emmerick im Zusammenhang stehen, 
fahren soll.  
 
Der Ausschuss beauftragte die Verwaltung, einen Tastschreibkurs in den Herbstferien anzubieten und 
dieses Angebot noch mit in das Programmheft aufzunehmen.  
 
Herr Chille erkundigte sich, ob daran gedacht sei, das Thema „Islamismus“ noch einmal aufzugreifen. 
Dr. Westermann verwies auf die letzte Podiumsdiskussion, die mit Erfolg im Januar 2002 stattgefun-
den hat. Eine neues Angebot sei derzeit nicht geplant.  
 
Der Ausschuss diskutierte über einzelne neue Kursangebote. Das Programm für das II. Semester 
2004 wird beschlossen. 
 
 
 
 
 
 

Dieter Goerke  Gregor Gerigk 
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Vorsitzender Schriftführer 
 


